La vida de Murcia ha estado pendiente de dos calamidades públicas, las sequias prolongadas y repetidas y las inundaciones que de vez en cuando asolan sus campos y sus huertas. El deseo de solventarlas es más antiguo que los regimenes políticos y las ideologias imperantes. Estas necesidades, que afectan directamente a los habitantes del país y han sido permanentes, como lo prueba su historia, no pueden ser utilizadas ni reducidas a una aparente pugna entre partidos o a la contrapartida de pactos de ninguna clase. La esperanza de ciertas soluciones, concebidas a través de recientes compromisos que el Estado —no los mínistros ni la administración—tiene contraídos, no pueden ser sometidas a revisión por la nueva situación política.

Desde esta perspectiva, la Real Sociedad Económica de Amigos del País sale al paso de cualquier tipo de maniobra dilatoria o legitimista y recuerda la deuda que el Gobierno actual, como representación del Estado, tiene con el país murciano.

Sólo el desconocimiento de los datos objetivos que suponen en cualquier momento político, aún en los autoritarios, las actuaciones del Gobierno, pueden inducir a atribuir el comienzo en 1968 del Proyecto de Trasvase a la decisión personal y voluntarista del ministro, Silva Muñoz, de desempolvar el proyecto republicano de Lorenzo Pardo elaborado durante el mandato de Indalecio Prieto. La historia pasada —repetimos— y la más reciente que hemos vivido, permiten acumular tal cantidad de testimonios sobre las aspiraciones y esfuerzos realizados desde este pueblo para obtener los imprescindibles medios hidráulicos para su abastecimiento y desarrollo, que renunciamos por hoy a enumerarlos.

## 2. ALIMENTACION, POBLACION MUNDIAL E INTERCAM-BIO DE PRODUCTOS AGRARIOS

Ciertos hechos son indiscutibles. La población mundial era de 2.000 millones en 1930, alcanzó 3.000 en 1960, consta ya de 4.000 millones y va camino de llegar a los 6.000 a fines de siglo. La tasa mundial de producción alimentaria está aumentando desde la revo-

